



UNE
ENCLAVE DU LYONNAIS
Dans le Vivarais.

Les BOUTIÈRES et le Pays des BEDOS ⁽¹⁾

I

UNE partie du haut Vivarais, dont il est d'ailleurs fort difficile de préciser l'étendue, dépendait du Lyonnais (*pagus Lugdunensis*). Le fait résulte de trois passages du Cartulaire de Saint Chaffre et d'une charte de Charles, roi de Provence.

En mars 961, Geilin, très noble et puissant homme, de concert avec sa femme Raimodi, donne au monastère de Saint-Chaffre l'église de Saint-Sauveur, située à Macheville (Lamastre), *in pago quondam Lugdunensi, quod nunc est in episcopatu Valentiniensi*. Ce Geilin est le plus ancien des comtes de Valentinois et la tige de la première maison de ce nom. D'autres documents nous le montrent faisant, en

(1) Nous empruntons l'article qu'on va lire à un ouvrage actuellement sous presse, que l'auteur va publier sous ce titre : *Voyages autour de Crussol*.